

Aujourd'hui, les familles ont pris des visages multiples. Famille classique, famille recomposée, famille monoparentale, etc.

Les enfants apparaissent comme le principal ciment des familles. Le couple, au statut juridique variable, est devenu une réalité plus aléatoire. Les liens de famille sont fragilisés par tous ces changements.

Et pourtant ! La famille caracole en haut de tous les sondages en France et en Europe pour ce qui est du bonheur, du bien-être et de l'épanouissement. La famille reste une valeur très importante, y compris pour les jeunes.

Cette contradiction apparente entre la famille «clé de bonheur» et la famille «carrefour de toutes les fragilités» motive l'initiative «Familles 2011».

En quoi les familles sont-elles des «clés de bonheur» ? Pourquoi semble-t-il difficile aujourd'hui de construire sa vie de famille ?

Comment la société peut-elle soutenir les familles ? Comment l'Évangile peut-il éclairer les personnes qui cherchent à inscrire leurs liens de famille dans le temps ?

La famille, créatrice de liens ?

Le lien qui nous lie et nous relie, qui nous rend précieux aux yeux d'un père, d'une mère, d'un conjoint, d'un frère, d'un enfant...

Le lien de solidarité entre générations, les plus jeunes, et les plus âgés, les bien portants et les moins bien portants, entre les proches et avec la société...

Le lien n'est-il pas une bonne nouvelle, pour chacun comme pour la société, parce qu'il est fondateur de notre humanité, parce qu'il a vocation à résister à l'épreuve, parce qu'il est gratuit ?

Comment mieux vivre ces liens ? Les encourager ? Ne pas les abîmer ? Les réparer ?

A travers des témoignages et une réflexion accessibles à tous, quels liens se vivent et se développent dans nos espaces familiaux ?

Informations pratiques



Halle aux Sucres

(avenue du Peuple Belge, entrée par la rue de l'Entrepôt)

Contacts

Lille : Richard Delecroix

Tél. 06 20 90 95 55

Arras : Henriette de Lauriston

Tél. 03 21 33 37 70

Cambrai : Anne-Marie et Jean-René Martineau

Tél. 03 27 33 19 06

www.blogfamilles2011.fr

Service Famille et Société - Eglise catholique

Pastorale familiale Lille - Arras - Cambrai



Familles, un art de vivre les solidarités

Un colloque à l'initiative
des évêques de France

Le 26 Mars 2011,
de 9h à 17h30

A la Halle aux sucres
avenue du Peuple Belge
Lille - secteur Vieux-Lille

Avec la participation
d'Agnès AUSCHITZKA
et d'autres acteurs engagés
au service des familles.

Programme



> 9h-9h45

Café
Accueil par Mgr Laurent Ulrich,
archevêque de Lille
Présentation de la journée

> 9h45-10h45

avec *Olivier Degauquier, directeur de l'UDAF,*
et un témoignage d'*ATD Quart monde*
Regard sur les familles d'aujourd'hui
- Qui sont les familles aujourd'hui ?
- Leurs diversités, leurs difficultés,
leurs richesses...
Interventions et échange avec la salle.

> 11h-12h

avec *Pascal et Dominique Laurent,*
médecins du travail et Laurent Savoye,
directeur du pôle de prévention et de soutien
à la parentalité à l'EPDEF Nord/Pas-de-Calais
Pourquoi et comment la société
s'intéresse-t-elle aux familles ?
- La vie des familles et le monde du travail
- Quelles interactions entre l'état et la vie
des familles aujourd'hui ?
- Les politiques familiales
Interventions et échange avec la salle.

> 12h-13h30

Repas, sur place ou dans le square voisin
Sandwich, boisson, dessert fournis (sur
inscription)
Possibilité d'apporter son pique-nique

> 13h30-14h30

avec *Dominique Juzeau, médecin,*
et *Philippe Sanchez, philosophe*
Familles, lieu d'interdépendances
- Quel est le rôle des solidarités familiales
dans la construction et l'épanouissement
de chaque personne ?
Interventions et échange avec la salle.

> 14h45-15h45

Conférence de *Agnès Auschitzka*
Ce qui se joue au coeur des solidarités
familiales
- Quelles valeurs émergent des familles
d'aujourd'hui ?

> 16h-17h

Familles d'aujourd'hui, vers quel art
de vivre la solidarité ?
Temps d'échange sur place
et table ronde avec *Agnès Auschitzka,*
Monique Baujard, directrice du Service national
Famille et Société à la Conférence des évêques
de France, Valérie Létard - sous réserve -
et *Denise Cacheux.*

> 17h-17h30

Conclusion : Mgr Descubes, archevêque
de Rouen et président du Conseil
Famille et Société à la Conférence
des évêques de France

Inscription



Participation aux frais

Entrée gratuite
5 euros avec repas commandé
(uniquement sur inscription)
Possibilité d'apporter son pique-nique

Nous vous remercions de vous inscrire,
soit en envoyant le talon d'inscription
soit en vous inscrivant par mail
(coordonnées ci-dessous)

Lille : Richard Delecroix
Maison de l'apostolat des laïcs
39 rue de la Monnaie - 59000 Lille
delecroix.richard@neuf.fr

Arras : Henriette de Lauriston
31 rue Principale - 62142 Colembert
lauriston-olivier@orange.fr

Cambrai : Anne-Marie et Jean-René Martineau
Maison du diocèse
174 rue Léopold Dusart - 59650 Raismes
jrmartineau@nordnet.fr

.....
Nom et prénom :

.....
Adresse :

.....
Mail :

commande un sandwich-boisson-fruit :
oui - non

verse la somme de :
à l'ordre de la pastorale familiale